



communiqué

N°: 142
No.:

Le 17 juillet 1987

INAUGURATION DU "MADE IN THAILAND TRADE SHOW '87"

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a chaleureusement accueilli aujourd'hui le ministre du Commerce thaïlandais, M. Montree Pongpanit, lors de l'inauguration du "Made in Thailand Trade Show '87" (Foire de produits fabriqués en Thaïlande), tenue au Northlands Coliseum d'Edmonton.

Il a noté à cette occasion que les relations entre le Canada et la Thaïlande s'étaient progressivement intensifiées à la suite du ferme engagement que les deux gouvernements avaient pris à cet égard. Cet engagement a été souligné par le nombre de visites de haut niveau effectuées par des représentants des deux pays au cours des dernières années. Son Excellence le gouverneur général Jeanne Sauvé et M^{me} Landry, ministre des Relations extérieures, ont tous deux effectué une visite en Thaïlande cette année. L'an dernier, le Canada a eu l'honneur de recevoir Son Altesse Royale, le prince héritier thaïlandais.

Le ministre Clark a déclaré que la foire mise sur pied par le gouvernement thaïlandais démontre bien la façon de renforcer les liens économiques entre les deux pays. Le Canada est pleinement conscient de l'importance que revêtent le commerce, l'investissement et le développement industriel à la base de la relation canado-thaïlandaise et le "Made in Thailand Trade Show" devrait contribuer de façon significative à son renforcement. M. Clark s'est dit très heureux que cette foire ait lieu dans sa province natale. Il a noté l'avantage concurrentiel qu'a le Canada et la possibilité d'obtenir une plus grande part du marché thaïlandais dans les secteurs des télécommunications, du pétrole et du gaz, des mines et de la transformation des aliments, dans lesquels les entreprises albertaines ont des enjeux importants. En effet, les compagnies comme INTERA, TRIMAC-KENTING, GOPHER OIL, NOVA, AN ALBERTA CORP et TELECOM INTERNATIONAL sont toutes des intervenants dynamiques sur le marché thaïlandais.

.../2

Le ministre a toutefois souligné que le Canada appréciait également tous les autres aspects de ses relations avec la Thaïlande. Les deux pays, a-t-il fait remarquer, partagent une large gamme d'intérêts complémentaires, par exemple, en ce qui concerne la sécurité de la région Asie-Pacifique et la coopération en vue d'arriver, dans le cadre de la nouvelle série de Négociations commerciales multilatérales, à un système commercial mondial plus ouvert et plus équitable, en particulier dans le commerce de l'agriculture et des produits à base de ressources. En outre, nos deux pays aspirent à la paix et à la stabilité en Indochine et se soucient notamment de l'avenir du Cambodge. Le ministre a déclaré que lors de sa visite en Thaïlande, il y a de cela deux ans, il a eu l'occasion de se rendre pleinement compte de l'énorme fardeau qu'a assumé ce pays en accueillant provisoirement des milliers de réfugiés indochinois. Le Canada est fier, a déclaré le Ministre, d'avoir participé aux efforts multinationaux déployés pour offrir une aide humanitaire et réinstaller certains de ces réfugiés. Depuis 1975, le Canada a accueilli 110 000 réfugiés, dont 15 000 se sont installés en Alberta. Le Ministre a ajouté que le Canada était un ferme partisan de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN), dont la Thaïlande est un membre important. M. Clark a fait remarquer qu'il a, au cours des trois dernières années, assisté aux réunions ministérielles annuelles en compagnie de ses homologues de l'ASEAN, et notamment à celle qui s'est tenue le mois dernier à Singapour.

Le ministre a indiqué que l'engagement du Canada envers ses relations avec l'ASEAN et la Thaïlande découlait directement de la décision prise par le gouvernement d'accorder une grande priorité à la région de l'Asie et du Pacifique dans la conduite de sa politique étrangère. Notre avenir économique, a-t-il ajouté, est inextricablement lié à celui de cette région et on ne manque aucune occasion de renforcer les liens historiques du Canada avec le Pacifique.

À cet égard, M. Clark a fait remarquer que c'est à l'époque où il était premier ministre, en 1979, qu'est né le concept d'une organisation qui servirait de catalyseur pour élargir les relations du Canada avec les pays de la région du Pacifique. Ce concept a été concrétisé par la création en 1984, par le nouveau gouvernement, de la Fondation Asie-Pacifique, institution aujourd'hui bien établie qui permet aux Canadiens de mieux comprendre cette région. L'une des dernières réalisations de la Fondation a été d'organiser le fructueux dialogue canado-thaïlandais sur le commerce et l'investissement, qui s'est tenu à Bangkok en décembre dernier.

M. Clark a souligné qu'en tant que secrétaire d'État aux Affaires extérieures, il a continué de chercher des moyens de promouvoir l'image du Canada dans la région du Pacifique, conformément à l'orientation de notre politique étrangère. En octobre 1985, il a créé le Comité national canadien de coopération économique dans le Pacifique, dont le mandat est non seulement d'orienter la participation du Canada à la Conférence économique des pays du bassin du Pacifique, mais aussi de sensibiliser et d'intéresser davantage le public canadien à l'économie de cette région. Le Comité national a atteint ses objectifs en parrainant l'an dernier à Vancouver la cinquième conférence économique, qui a été couronnée de succès. Le Ministre a indiqué par ailleurs qu'il attachait une importance spéciale à la coopération avec le secteur privé afin de mieux assurer le développement des liens économiques du Canada avec la région du Pacifique. À cette fin, le ministre a fait remarquer qu'il avait rencontré divers groupes du secteur privé, tels que le Conseil économique du bassin du Pacifique et le Conseil des gens d'affaires Canada-ASEAN.

Enfin, le Ministre a noté qu'il avait contribué à veiller à ce que l'importance de la région de l'Asie et du Pacifique se reflète dans la stratégie nationale du commerce du Canada. Dans le cadre de cette stratégie, le Canada a consacré un budget important pour aider le milieu des affaires canadien à trouver de nouveaux débouchés commerciaux en Thaïlande et dans d'autres grands pays de la région. À ce jour, des études sur les débouchés commerciaux dans les domaines des télécommunications, de la transformation des aliments et des mines en Thaïlande ont été publiées et distribuées aux secteurs privés et aux gouvernements provinciaux.

On prépare actuellement de nouvelles études sur l'acquisition de projets, les ordinateurs, l'énergie et les pièces automobiles afin d'informer les firmes canadiennes sur les autres débouchés importants qu'offre le marché thaïlandais. M. Clark a fait remarquer que la stratégie avait en outre permis de financer certaines missions sectorielles en Thaïlande et d'accueillir au Canada des responsables du monde des affaires de l'ASEAN.

En conclusion, le ministre a noté que les relations économiques ne seraient fructueuses que si les courants du commerce et des investissements allaient dans les deux sens. Le Ministre a indiqué que le Canada s'était engagé à oeuvrer avec nos amis thaïlandais pour atteindre cet objectif important. Il a félicité le gouvernement thaïlandais et le ministre Montree pour l'initiative qu'ils ont eue de mettre sur pied une foire du calibre et de la portée de celle qui est inaugurée aujourd'hui.